



## JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



### CLAUDIA SHEINBAU ASEGURA QUE CONTINÚAN PLÁTICAS CON EU, PESE A REPATRIACIÓN DE MIGRANTES

La presidenta **Claudia Sheinbaum** “no quita el dedo del renglón”, pues sigue enfocada moviendo las piezas más importantes de su gabinete para empezar a construir los puentes de cooperación con el nuevo gobierno de Estados Unidos que encabeza Donald Trump. Por eso la mandataria aseguró que está obligada a tener “una buena relación” con el vecino país y por ello sigue teniendo conversaciones con la administración del presidente, tras la deportación de migrantes. Señaló que los migrantes que se encuentran en aquella nación “son personas de bien, trabajadores, que hacen mucho por la economía de México y la economía de Estados Unidos”. Y adelantó que este lunes, durante su conferencia matutina hablará sobre el presunto avión de migrantes que no se recibió en suelo mexicano. En otro tema, desde Oaxaca, Sheinbaum informó que ya envió a la Cámara de Diputados la iniciativa para prohibir la siembra de maíz transgénico en la nación, y así poder proteger las especies nativas de este alimento. “Es una reforma para el artículo 4 y el artículo 27 constitucional, que establecen al maíz como identidad nacional, y, al mismo tiempo la prohibición de que se siembre en nuestro país maíz transgénico y procurar que sea a través de técnicas agroecológicas, es decir, libres de transgénicos” explicó Sheinbaum.

### SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ENCABEZA REUNIÓN DE LA JUCOPO EN EL SENADO, ANALIZARÁN FUTURO DE ASPIRANTES INSCRITOS EN EL PODER JUDICIAL

Se espera que este lunes el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Adán Augusto López Hernández** y presidente de la Mesa Directiva de esta Cámara, **Gerardo Fernández Noroña** encabezen una reunión para definir cuál será el futuro de los aspirantes inscritos en el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (CEPJ) que desde principio de mes suspendió sus actividades acatando la suspensión de un juez de distrito de Michoacán. Y es que, en este encuentro, los y las legisladoras determinarán se prevé que determinen si los aspirantes que se inscribieron en el CEPJ sean atraídos por el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), y sea el responsable de evaluar los perfiles, realizar las entrevistas y en caso de que lo consideren pasen a la última fase del procedimiento. El viernes Fernández Noroña reveló que ya se tiene un plan para no dejar a la indefensión a quienes se inscribieron en la plataforma del Poder Judicial y mencionó que, aunque la oposición no participe en este encuentro, Morena y sus aliados tienen los votos suficientes para tomar cualquier decisión, pues tan sólo **Adán Augusto López Hernández** tiene voto ponderado. Estaremos atentos a la cita a las tres de la tarde en las instalaciones de la Cámara alta.

### RICARDO MONREAL ASEGURA QUE EL PRÓXIMO 31 DE ENERO SE REALIZARÁ PLENARIA DE DIPUTADOS DE MORENA

**Ricardo Monreal**, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, anunció que, el próximo viernes 31 de enero se llevará a cabo la reunión plenaria de los diputados de su bancada donde se abordaran temas sobre la soberanía y migración. El diputado federal resaltó que la reunión se realizará en un contexto complejo, marcado por las acciones del gobierno de Estados Unidos encabezadas por el presidente Donald Trump, políticas que



han generado una serie de desafíos tanto para la seguridad nacional como para la situación migratoria. Detalló que asistirán la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**. Además, **Octavio Romero Oropeza**, director del Infonavit, **David Kershenebich Stalnikowitz**, secretario de salud, así como posibles intervenciones de **Rogelio Ramírez de la O**, secretario de Hacienda. No los perderemos de vista.

### **EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA REVELÓ QUE EL TEPJF SESIONARÁ HOY PARA ANALIZAR NEGATIVA DEL PODER JUDICIAL A SELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS**

Muy atento está el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña** al proceso de renovación del Poder Judicial y sobre todo, ante la negativa del Comité de Evaluación de este Poder para continuar con la auscultación de los aspirantes. En este sentido, Noroña reveló que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sesionará este lunes, y anticipó que podría crear una instancia sin sustento legal o bien, asignar a los comités del Ejecutivo y Legislativo la selección de candidaturas que corresponden al Poder Judicial. El legislador dijo que el Tribunal sesionará especialmente ante la negativa del Comité de Evaluación del Poder Judicial de reactivar el proceso de selección de candidaturas a jueces, ministros y magistrados. “ Yo creo que al final va a determinar que se saque la tarea, y no tiene (de otra), más que crear una instancia que no tendría sustento porque la Constitución no es muy clara de los comités de evaluación de cada poder. O que resuelvan los actuales comités de evaluación, o alguno”, vislumbró.

### **JORGE ROMERO, LÍDER DEL PAN RESPALDA RECLAMO DE PAZ DE CIUDADANOS DE SINALOA**

El dirigente de Acción Nacional, Jorge Romero se sumó a los reclamos que hace unos días hicieron las y los sinaloenses

al manifestar su inconformidad con la situación que se vive en su entidad, al tiempo que exigieron la renuncia del gobernador del estado Rubén Rocha Moya. "El nivel de insatisfacción y de indignación que tienen los sinaloenses es tan alto, que salieron a las calles a pedir la renuncia de Rubén Rocha y Acción Nacional respalda plenamente ese reclamo. **Romero Herrera**, consideró que la inseguridad que se vive en Sinaloa, principalmente en su capital, Culiacán, se debe a la indiferencia de las autoridades de los tres niveles de gobierno para atender el tema como es debido, manteniendo a las familias en el miedo y la zozobra. El líder del blanquiazul mencionó que "los enfrentamientos que llevan varios meses entre diferentes grupos del crimen organizado han detonado una de las peores crisis de violencia en la región, ocasionando parálisis económica, actividad escolar intermitente, así como la vida diaria de sus habitantes mermada por el miedo; las autoridades han sido incapaces de hacerle frente a esta circunstancia que mantiene en sus hogares a las familias sinaloenses el mayor tiempo que les es posible. Quienes deben resolver han sido insensibles y hacen oídos sordos a sus gobernados que suplican que ya pare esta lastimosa situación", señaló Romero.

### **ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI REPRUEBA AL GOBIERNO EN POLÍTICAS PRIORITARIAS**

Muy presente en los medios nacionales estuvo el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno Cárdenas**, el fin de semana pue continuó con sus declaraciones polémicas. Y es que **Alito** reprobó las decisiones unilaterales y la retórica polarizadora de Morena que han llevado al país a estar mal calificado en los ámbitos de política exterior, sector agrícola, seguridad, empleo y salud. En un pronunciamiento, el líder del tricolor señaló que la política exterior del Gobierno de Morena ha afectado acuerdos comerciales y la atracción de inversiones



extranjeras que son cruciales para el desarrollo del país. En el sector agrícola, lamentó el golpe devastador que sufre con las políticas implementadas que priorizan la centralización y el control sobre el campo, en detrimento de la producción y la sustentabilidad, así como la falta de apoyo a los pequeños y medianos productores con la eliminación de programas de subsidios y créditos. En el tema de la seguridad criticó que “la estrategia de abrazos, no balazos han demostrado ser insuficiente frente a la creciente violencia y criminalidad que azota a diversas regiones del país”, y las cifras de homicidios y delitos violentos continúan en ascenso. En materia de empleo, Alito señaló que “la falta de incentivos para la inversión productiva, junto con la implementación de reformas laborales que han desincentivado la creación de nuevas plazas de trabajo, ha llevado a un aumento en las tasas de desempleo y subempleo”.

### **EN SINALOA CONTINÚAN EXIGENCIAS DE RECUPERAR LA PAZ**

De nueva cuenta las calles de Culiacán, Sinaloa reunió a miles de personas quienes unieron su voz con consignas como “¡Queremos paz!”, “¡Fuera Rocha!” y “¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos!”. Y es que ayer, domingo los habitantes de esta ciudad marcharon vestidas de blanco y con globos del mismo color, exigieron un freno a la ola de violencia que ha cobrado más de 700 vidas desde septiembre de 2024. Recordemos que hace unos días, se realizó una marcha previa donde miles de personas vestidas de blanco, exigieron justicia por los asesinatos de Gael, Alexander y su padre, Antonio de Jesús, asesinados a tiros durante un presunto intento de robo de vehículo. La protesta culminó con la irrupción de los manifestantes en el Palacio de Gobierno, donde rompieron los cristales de la puerta principal y grafitearon consignas como “Fuera Rocha”.

### **ALERTA DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA QUE MORENA PREPARA “UN GRAN FRAUDE A LA CONSTITUCIÓN”**

De nueva cuenta el líder de los diputados del PRI **Rubén Moreira** advirtió que en la elección de jueces se prepara “un gran fraude a la Constitución” y “un mayúsculo engaño a los mexicanos”. Afirmó que el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección del próximo 1 de junio prevé que los electores voten solamente por algunos juzgadores y abre la posibilidad de que algunos candidatos sean ubicados en determinados distritos donde Morena tiene mayor fortaleza. Consideró que la elección atenta contra el federalismo, porque los jueces federales en materia de competencia y que tienen jurisdicción en todo el país, serán votados en la Ciudad de México, en una sola zona, en un solo distrito. “Se prepara un gran fraude a la Constitución y un mayúsculo engaño a las y los mexicanos. Lo hemos dicho en otras ocasiones: la reforma que tanto presumió Morena al Poder Judicial no va a mejorar la justicia, y las cosas van de mal en peor”. ¿Será?

### **SENADOR IGNACIO MIER: “NO SE DETENDRÁ EL PROCESO PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL”**

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco** se sumó a la defensa para renovar al Poder Judicial y en este sentido, enfatizó que el proceso para elegir a las y los integrantes del Poder Judicial en el país seguirá su curso y no se detendrá, por lo que reiteró su llamado a la Suprema Corte de Justicia asumir la responsabilidad que le corresponda. Y es que, después que la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó revocar el acuerdo del Comité de Evaluación del Poder Judicial tras la suspensión de sus actividades por dos suspensiones otorgadas por jueces, el legislador recordó que continúan los trabajos por parte de los órganos de los otros poderes. “Los comités de evaluación, sobre todo del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo son órganos colegiados y ellos han declarado que el proceso, primero el de elección, está ajustado íntegramente a lo que establecen los requisitos constitucionales por lo que hace en promedio, experiencia y certificación y



acreditación del posgrado y la calificación que está establecida”. Ya veremos qué deciden los legisladores pues este lunes el Poder Legislativo decidirá el futuro de los aspirantes. Estaremos atentos.

### **DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA 100 DÍAS DE MANDATO DE LA JEFA DE GOBIERNO, CLARA BRUGADA**

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, **Alfonso Ramírez Cuéllar**, estuvo muy activo el fin de semana, pues, además, de que se encuentra muy concentrado, junto con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal diseñando la agenda legislativa que desahogará su grupo parlamentario en los próximos meses se dio tiempo para respaldar a la Jefa de gobierno de la Ciudad de México a 100 días de su gobierno. El legislador consideró necesario que su movimiento continúe construyendo una ciudad de libertades y derechos que beneficie a todas y todos los habitantes de la capital. El sábado estuvo presente en la reunión que encabezó Ricardo Monreal Ávila, líder de los diputados federales de Morena, quien adelantó que la agenda legislativa podría experimentar modificaciones significativas debido a las recientes acciones ejecutivas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, principalmente en materia de migración. No lo perdemos de vista.

### **LEY SILLA, EMPIEZA A OPERAR EN JUNIO DE ESTE AÑO**

Una de las reformas que recientemente aprobaron los legisladores y por la que nos han preguntado muchos de nuestros lectores es la llamada Ley Silla, esta reforma entrará en vigor en junio de 2025, debido a que el decreto que la regula se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 19 de diciembre de 2024. La Ley Silla es una reforma a la Ley Federal del Trabajo que busca garantizar el derecho al descanso de los trabajadores. Y entre sus principales disposiciones, se encuentran que los empleadores deben proporcionar sillas con respaldo para los trabajadores que deban estar de pie durante su jornada laboral. Además, dispone que los empleadores deben garantizar descansos periódicos para los trabajadores, por lo que no pueden obligarlos a permanecer de pie durante toda su jornada laboral. Los empleadores deben destinar un área específica para las sillas y deberán regular el uso de las sillas y los periodos de descanso en el reglamento interno de trabajo. Lo anterior, con el objetivo de salvaguardar la salud de los trabajadores. Enhorabuena para **Ricardo Monreal**, diputado de Morena, para las y los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN, **Noemí Luna**; del PVEM, **Carlos Puente**; del PT, **Reginaldo Sandoval**; del PRI, **Rubén Moreira** y MC, **Ivonne Ortega**, quienes presentaron esta propuesta.

### **TRUMP CUMPLE AMENAZAS, ANUNCIA ARANCELES Y CANCELACIÓN DE VISAS A FUNCIONARIOS DE COLOMBIA**

Las amenazas del presidente **Donald Trump** durante su campaña ya se están cumpliendo. A una semana de haber asumido el poder en Estados Unidos, la primera víctima es Colombia. Y es que este fin de semana se registró una crisis diplomática entre Colombia y Estados Unidos que comenzó con la negativa del presidente latinoamericano **Gustavo Petro** a autorizar el aterrizaje en Bogotá de dos aviones militares con indocumentados colombianos deportados por el país del norte. Trump de inmediato respondió imponiendo aranceles del 25% a todos los productos colombianos que importa su país. En su red Truth Social, Trump además catalogó a Petro como un presidente “socialista” y “muy impopular entre su pueblo”, y anunció que en una semana más los aranceles a los productos colombianos subirán al 50%. Además, adelantó la “prohibición de viajes y la revocación inmediata de visas (estadunidenses) para los funcionarios del gobierno colombiano, así como para todos sus aliados y seguidores”. En su respuesta a las sanciones de Trump, Petro señaló: “Su bloqueo no me



asusta; porque Colombia además de ser el país de la belleza, es el corazón del mundo” y le dijo que se tomaría un whisky con él, “pero es difícil porque usted me considera una raza inferior y no lo soy, ni ningún colombiano”. Habrá que estar atentos pues Petro convocó a una reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) para atender la crisis migratoria. No cabe duda que no habrá que perder de vista a Trump, porque México no se salvará de sus acciones. Estaremos atentos.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hectormunoz](https://twitter.com/hectormunoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz